

GAZETA DE MADRID

DEL DOMINGO 26 DE NOVIEMBRE DE 1809.

IMPRIMERIA DE LA ALCALDIA DE MADRID

MADRID

PRUSIA.

Breslau 8 de octubre.

S. A. R. el príncipe Augusto Fernando de Prusia pasó ayer revista al cuerpo de artilleros y al regimiento de coraceros que hai de guarnicion en esta plaza. Estas tropas hicieron en presencia del príncipe varias evoluciones, y S. A. se dignó manifestarles su satisfaccion por la agilidad y presteza con que las executaron. Anoche cenó el príncipe en casa del teniente general Grauert. Hoi ha pasado revista á un regimiento de infantería que está tambien aqui de guarnicion, y ha asistido al exercicio de fuego del cuerpo de artillería.

Del 10. S. A. R. el príncipe Augusto Fernando salió ayer de aqui en medio de las aclamaciones del pueblo y de las tropas que salieron á despedirle. S. A. escribió poco antes de marchar la carta siguiente al señor Massow, consejero de Estado, y presidente de la regencia de Silesia:

„He recibido durante mi viage por la Silesia tantas y tan grandes demostraciones de afecto de parte de los habitantes de la provincia, que no puedo menos, señor presidente, de pedirlos que tengais á bien manifestar mi reconocimiento, tanto á la provincia en general, como en particular á los habitantes de los diferentes pueblos por donde he pasado, y señaladamente á los de Gruneberg, Freistadt, Liegnitz, Jauer, Striegau, Schneidnitz, Reichenbach, Glatz, Neiss, Cosel, Briegs &c. El recibimiento que he tenido en todas partes me ha enternecido sobremanera, y es un nuevo testi-

monio del amor que profesan, y han manifestado á S. M. en todas ocasiones los habitantes de esta provincia. Os encomiendo y encargo particularmente que deis de mi parte las gracias á la ciudad de Breslau por la diligencia y esmero que ha puesto para hacerme agradable mi mansion en ella. Como el objeto de mi viage es únicamente inspeccionar los cuerpos de artillería de la provincia, es mi voluntad que sus habitantes no hagan gastos ningunos para obsequiarme al pasar por los pueblos; y os ruego que les hagais saber esta mi voluntad.

„Contaré siempre los dias que he estado en Silesia entre los mas agradables de mi vida, puesto que en ellos he conocido el afecto particular que profesa esta nacion fiel á la familia de su Soberano.

„Me aprovecho con gusto de esta ocasion, señor presidente, para renovaros la seguridad de la consideracion particular con que os miro, y á que sois mui acreedor. =
AUGUSTO DE PRUSIA.”

AUSTRIA.

Viena 20 de octubre.

El hermoso cuerpo de marineros de la guardia imperial salió de aqui para Francia el dia 16.

Las fortificaciones de esta ciudad estan ya destruidas en gran parte. Ayer se pegó fuego á las minas preparadas para volar las del Schottenthor, y hoi se demolerán las del Burgthor y Kaernthor, y las restantes en los siguientes dias. Las huertas del baluarte, el paseo que hai enfrente del pala-

1450
cio imperial, y la escuela de equitacion establecida en las del duque Alberto, han sido demolidas. El sacudimiento que se ha sentido al tiempo de reventar las minas ha sido semejante al que causa un terremoto; las campanas se han tocado solas, y algunas personas que estaban sentadas han sentido que se les meneaba la silla. A esto solo se ha reducido todo el gran daño que algunos demasiado tímidos creian seria terrible. Se habian tomado de antemano todas las precauciones que dicta la prudencia para que no sucediera ninguna desgracia.

La demolicion de las fortificaciones de Viena es un gran beneficio para esta capital, que era la única de todas las capitales de Europa que estuyese fortificada. De esta manera no solamente estaremos libres de los temores, que son inseparables de una ciudad ó plaza de armas en tiempo de guerra, sino que tambien ganaremos con respecto á la salubridad; y cegados una vez los fosos, se construirán encima nuevos edificios, que servirán de adorno, y unirán la ciudad con sus arrabales. El Emperador Josef II tenia intencion de hacer lo mismo que se está haciendo ahora.

Acabamos de saber que ha fallecido en Pest la Emperatriz de Austria, la qual ha estado enferma bastante tiempo. Tambien ha muerto la archiduquesa Carolina, hija segunda del Emperador.

ALEMANIA.

Hannóver 16 de octubre.

Continúa aqui con actividad la organizacion de los conscriptos para el ejército westfaliano: los jóvenes se prestan voluntariamente al servicio; por manera que muy pronto estará completo un regimiento compuesto todo de reclutas voluntarios. El vestuario para este regimiento está ya concluido.

Las tropas portuguesas que tenemos aqui de guarnicion, y que ocupan los puestos principales de la plaza, observan excelente disciplina.

BAVIERA.

Munich 23 de octubre.

Varios cuerpos del ejército frances estan ya en marcha para evacuar los territorios que se devuelven al Austria en virtud de los artículos de la paz. Algunas columnas de dicho ejército han vuelto ya á Baviera, y se han asantonado en diferentes pueblos; bien que no se detendrán allí mucho tiempo, para dar lugar á que entren otras. Dícese que varios cuerpos de tropas escogidas se pondrán muy luego en marcha para Francia, y que sin detenerse allí tomarán el camino para España. Algunos citan ya entre dichos cuerpos el que manda el duque de Abrantes, que estaba en el país de Baireuth y en la frontera de Bohemia, de donde ha salido para el Rin hace seis dias.

Augsburgo 24 de octubre.

Las tres columnas de tropas bávaras que desde el día 16 de este mes penetraron á un tiempo por diferentes partes en el Tirol, van avanzando por esta provincia sin encontrar resistencia ninguna. Los habitantes estan ya cansados de guerra, y detestan de los autores de la rebelion, los quales les habian hecho creer que el Austria jamas haria la paz con la Francia, y que debian contar con el auxilio y proteccion de aquella potencia. Deseñados ahora de este error, solo desean que la tranquilidad se restablezca enteramente, y esperan de la bondad de nuestro Soberano que perdonará sus extravíos, que tantos daños les han acarreado ya. Las tropas bávaras procuran ser lo menos gravosas que puedan á los pueblos por donde trasitan, y los habitantes que reconocen esto se esmeran en darles la mejor acogida, y en hacer todos sus esfuerzos á fin de que no carezcan de nada.

WURTEMBERG.

Stuttgardt 21 de octubre.

Van llegando á esta ciudad columnas de tropas del ejército grande de Alemania, las quales se detienen lo preciso para descansar,

y en seguida toman el camino de Francia.

Escriben de Ratisbona que acaba de suceder allí un caso bastante particular; y es que dos muchachas, la una de 13 años y la otra de 14, tuvieron una reyerta por celos; que de resultas hubo entre ellas una especie de desafío, y que cogiendo cada una un par de pistolas, se las dispararon casi á boca de jarro, y quedó la una muerta al golpe, y la otra herida gravemente.

HOLANDA.

Amsterdam 21 de octubre.

La noticia de la paz entre Francia y Austria ha sido anunciada aquí con salvas de artillería, á cuyo estrépito acompañaban tambien las aclamaciones repetidas del pueblo de esta ciudad, que gritaba *viva el Rei nuestro Soberano! Viva el Emperador Napoleon!* Inmediatamente se han despachado correos con esta nueva para todas las ciudades y puestos militares de la costa del mar; y es muy regular que las salvas de artillería hayan anunciado ya á estas horas á los ingleses esta importante noticia. El día 19 la sabíamos ya aquí por correos que habian venido de Stuttgart y de Cassel; y aunque por ellos se supo tambien que en estas dos ciudades habia habido grandes regocijos públicos para celebrar este suceso, sin embargo, no se ha querido publicar aquí la noticia hasta haberla recibido de oficio.

IMPERIO FRANCES.

Amberes 22 de octubre.

S. E. el mariscal duque de Istria escribió ayer mañana un oficio al corregidor de esta ciudad, participándole el haberse ajustado la paz entre S. M. el Emperador Napoleon y S. M. el Emperador de Austria. Esta feliz nueva ha sido en seguida anunciada al público con salvas de artillería y con repique general de campanas; y el corregidor ha mandado además publicarla en las calles y plazas principales á son de trom-

petas y por medio de carteles puestos en las esquinas de los parages de mayor concurrencia. Ayer noche hubo con este motivo iluminación general en la ciudad. El pueblo de Amberes, como mas interesado que otros en este suceso, que acelera el reposo total y la felicidad del continente, ha dado tambien mayores pruebas de alegría; y lleno de confianza en la sabiduría de S. M. el Emperador, espera los altos destinos que estan prometidos á este pais, á los cuales deben conducirle naturalmente su situacion, el número y la industria de sus habitantes.

Del 23. S. E. el ministro de la Marina acaba de llegar á esta ciudad, y se asegura que acaso no tardará muchos dias en venir tambien S. M. I. y R.

Turin 22 de octubre.

El establecimiento fundado para recoger los mendigos de esta ciudad está ya perfectamente organizado. Las calles y las puertas de las iglesias, de los cafés y de las tabernas, que poco há estaban obstruidas, por decirlo así, de mendigos, estan ahora libres y desembarazadas de una multitud de gentes ociosas y haraganas. En el dia sus brazos, que antes eran inútiles al estado, se ocupan en diferentes labores, con lo qual una infinidad de individuos, que no hacian mas que mantenerse á costa ajena, y que con su exemplo estimulaban tal vez á otros á que abandonasen el trabajo para vivir mas descansadamente, han sido restituidos á la sociedad y á la patria, á quienes eran antes gravosos, sin sacar de ellos ningun provecho.

Ya hai en dicho establecimiento 280 mendigos ocupados en diferentes talleres. Los enfermos y los septuagenarios son los únicos que estan dispensados del trabajo. Dentro de poco todos los distritos de este departamento quedarán libres de la carga de mantener sus mendigos, porque se les recogerá en el depósito de esta ciudad. Esta providencia hace honor al departamento del Pó y á sus autoridades administrativas, que han contribuido con sus luces y con

sus caudales á la realizacion de este proyecto, que debiera ser imitado en todas partes.

Fontainebleau 5 de noviembre.

S. M. el Emperador salió ayer á caza de ciervos, gamos &c., y corrió á caballo mas de 20 leguas.

Paris 5 de noviembre.

El príncipe virei de Italia ha llegado el 26 de octubre á Villach, en las provincias Ilíricas, con su quartel general.

El mariscal duque de Dantzick ha llegado á Paris.

El embaxador de Saxonía salió ayer de aquí para presentarse á su Soberano, el qual llegará de un día á otro á Fontainebleau.

El duque de Abrantes, comandante del 8.º cuerpo del ejército grande, entró el 29 de octubre en Maguncia.

Dicese que el mariscal duque de Ragusa saldrá hoy de Paris para ir á ponerse al frente de su cuerpo de ejército, que debe ocupar la Dalmacia y las provincias Ilíricas.

ESPAÑA.

Madrid 25 de noviembre.

Ayer y hoy han entrado en esta capital un número crecidísimo de prisioneros de la batalla de Ocaña, que el general Belliard, gobernador de Madrid, ha pasado revista en el Prado: tambien han entrado muchos heridos; se esperan aun mas, la artillería y los bagages.

Apenas puede concebirse cómo la junta de Sevilla se ha determinado á hacer adelantarse hasta las cercanías de Madrid el mejor y mas numeroso ejército de que podia disponer, sin que este movimiento entrase en un plan combinado de operaciones con el ejército ingles. Qualquiera diria que la junta no se habia propuesto en esto mas

que enviar aquel ejército para que fuese sacrificado; ó si no, lo que parece mas regular, atendida la costumbre de los ingleses, que estos han dexado abandonados á sus aliados, contentándose con ver desde lejos su derrota.

Como quiera, si ellos fuesen de buena fe aliados de los españoles, debieran á lo menos haber avanzado con su ejército para distraer y llamar la atencion de las fuerzas de los franceses, á fin de que no cargaran todas sobre sus aliados. Pero esta conducta no es nueva en los ingleses, y la historia de las guerras de los últimos 20 años suministra iguales exemplares sucedidos en Holanda, Nápoles, Stralsund y en Suecia, donde siempre que han enviado alguna expedicion para auxiliar á los que llamaban sus aliados, luego que han visto algun peligro han tenido la precaucion de no alejarse mucho de sus buques para no exponer á sus tropas, mientras que las de sus aliados estaban batiéndose con el enemigo. Los españoles han visto tambien sus ejércitos de Burgos y Somosierra destrozados por los franceses, y acometida y tomada la capital del reino, quando habia un ejército ingles en el centro de Castilla, y quando otro cuerpo de sus tropas estaba á tan corta distancia de Madrid, que podia oír el estrépito del cañon que se disparaba contra esta villa. He aquí el auxilio que los españoles tienen que esperar de ese gabinete pérfido y enemigo del reposo de todas las naciones. Bien sabe él que la suerte de la España está ya decidida; sabe que los españoles dentro de poco han de ser sus enemigos, porque conocerán sus verdaderos intereses, las maquinaciones y embrollos con que les habian infatuado, y los peligros á que les han expuesto con ellas; y por lo mismo les importa mucho que la España se destruya ahora, porque tendrán menos que temer de ella.

EN LA IMPRENTA REAL.